

Aparecerá á las 6 a. m. todos los días, excepto los siguientes á los de fiesta.

EL INDEPENDIENTE

OFICINA y TALLERES
CALLE 1ª SUR, Nº 277
APARTADO DE CORREO
Nº 391

DIARIO DE LA MANANA

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, VIERNES 13 DE SETIEMBRE DE 1907

NÚMERO 103

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen los domingos directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano

Los pasajeros deben presentarse ante el Consúl Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador. b. s. o.

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186 Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)
Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don Lesmes Jiménez, y de venta en la Ferrería de don Miguel Macaya.

Cerveza Negra Marca ESTRELLA BEST STOUT PORTER



LAGERBIER

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim	70 "
	" Sarnia y Sibiria	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KNITH, Agente

LIBRERIA Y PAPELERIA DE IGLESIAS Hos.

Acaba de recibir un gran surtido de hermosos cuadros y espjos de todos tamaños.

En esta casa se sirven suscripciones á las interesantes enciclopedia Espasa y Segui, de las cuales tenemos varios cuadernos recibidos.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

Jorge Morales Bejarano

Dirección: San José. Avenida Central. Cuesta de Moras. Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

S. Millet Alvarado

Repara y rectifica toda clase de instrumentos de OPTICA é INGENIERIA, como tránsitos, niveles y aneroides. Para informes en el Observatorio, el Profesor Bolletti en el Liceo de Costa Rica, y en la Dirección de Obras Públicas, donde ha sido bien recibido su trabajo.

ROBERT HNOS.

ALMACÉN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES

Casa establecida en 1878

ACABAN DE LLEGAR

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar

Ponchos impermeables yso bretos impermeables.

Capitas para colegiales. Zapatos abultados, pajaros y paraguas; los hay desde Ct. 1-50.

DE TODO GRAN SURTIDO Y Á PRECIOS

SIN COMPETENCIA

EN CASIMIRES GRAN EXISTENCIA

ALMANAQUE

San Felipe; los santos mártires Macrobio y Julián; san Ligorio, mártir; san Eulogio, obispo; san Maurilio; san Amado, obispo y confesor; san Venerio, confesor; san Amado, prebitero y abad.

Notas de Pedro Nolasco Gutiérrez

Del 7 al 13 la probabilidad del tiempo es: tiempo bravísimo.

San Eulogio,

Patriarca de Alejandria

Había fallecido ya el emperador Justiniano II, después de un reinado de diez años, y sucedido en el trono imperial Tiberio Constantino, que fué príncipe virtuoso y enemigo de los herejes, y deseando que ocupase la silla de Alejandria un pastor sabio y celoso, puso los ojos en nuestro santo, el cual, por muerte del patriarca Juan, fué elegido á la dignidad patriarcal, y resplandeció en ella muchos años como lumbrera de la Iglesia católica. A los dos años de su consagración pasó á Constantinopla, y acabó con feliz suceso algunos gravísimos negocios en bien de su iglesia; y como viese en aquella corte á san Gregorio el Magno, trabó con él muy grande amistad, de manera que desde que los dos santos se conocieron y trataron, no parecían tener más que un solo corazón y una sola alma. Compuso nuestro santo muchos libros de excelente doctrina para refutar las herejías de los Acéfalos y confundir las sectas de los Eutiquianos. San Gregorio el Magno, á cuyo juicio y censura sujetó el santo sus libros, le envió su aprobación diciéndole: "No he encontrado cosa alguna que no sea admirable en vuestros escritos." Finalmente, después de haber gobernado santísimamente su iglesia, poco tiempo después de la muerte de su amigo el papa san Gregorio,

descansó en la paz del Señor, y fué á gozar de la recompensa de sus grandes méritos y trabajos.

Efemérides de hoy

- 1813.—Se instala el primer Congreso en Méjico.
- 1816.—Se jura en Buenos Aires la independencia argentina.
- 1847.—El general Scott toma el fuerte de Chapultepec y hace prisionero al general Bravo.
- 1864.—Se declara la Guayana independiente de Venezuela.

RECETARIO

DE RELIGIÓN.—Don de Dios es la fe que profesa, y cuanto más lo alabes, más debes reconocer la bondad de su gracia.

DE MORAL.—Más vale comenzar con acierto alguna cosa no tan perfecta, que pretender lo mejor y no hacer nada.

Flor del día

Si hay orden, es de Dios; y si hay desorden es de los hombres y del enemigo del linaje humano.

El uso y el abuso del valor

Las varias secciones en que hoy está dividida la América española, si se exceptúa Cuba, tuvieron sobre poco más ó menos un mismo nacimiento á la vida independiente, y desde entonces todas ellas la han conservado, si bien en la mayor parte encaja aquella amarga frase del Libertador: "los que han trabajado por la revolución han arado en la mar".

Pero en el gran libro de la Presciencia estaba escrito [en la eternidad sabremos el por qué de esa al parecer aberración

de la suerte] que Méjico sufriera más que ninguna de sus hermanas del continente ibero-americano, invasiones extranjeras, desmembración de su territorio, dominación extranjera y aun cambios de su régimen de gobierno.

De la primera invasión la Historia guarda en sus páginas un hecho que apenas puede pararrangon con aquel otro que llenó de gloria imperecedera á la heroica Cartagena, allá en tiempo de la antigua gloriosa Colombia, cuando los sitiadores, después del sitio mejor combinado por el arte, pudieron desembarcar á dar sepultura á los millares de osamentas que yacían por las calles, pues los sitiados habían preferido morir de hambre antes que rendirse al invasor. Tal en la acción de Chapultepec, cuyo triste aniversario conmemora hoy la república mejicana y en la cual la gloria cupo á Méjico, pues sólo cedió á la superioridad numérica del invasor norteamericano.

Nos hemos detenido intencionalmente en hablar de esa gloriosa epopeya mejicana, que tan de cerca nos honra por tratarse de una nación hermana. Pero ¿qué utilidad práctica trae esta reminiscencia histórica? ¡Ah! que día como hoy unos cuantos niños del Colegio Militar de Chapultepec defendieron bizarramente su patria contra los asaltantes del Castillo.

Emplearon, pues, su denuedo y bizarría en defensa de una causa santa, cual es la Patria, personificación de cuanto hay de más digno de ser amado en la sobrefaz del planeta. De ello hace hoy medio siglo justo, como si dijéramos ayer no más; y hoy, el niño aun no sale de la lactancia, con perdón de la hipérbole, y lejos de pensar en la defensa que ennoblece, la ofensa á la patria y á la autoridad que la representa es su más bello ideal; y todo ¿por qué? por las erróneas ideas de libertad irrestrita que mama desde la infancia y que jamás, nunca jamás, podrán traducirse en hechos patrióticos y si en desmanes irreverentes contra el salvador principio de autoridad.

La institución de policía es en todas partes del mundo respetable y respetada. En Nueva York presenciamos el siguiente cortísimo diálogo al entrar en una calle que estaban adoquinando y en la que, sin embargo, había lugar por donde poder pasar un coche:

Cochero, no puede pasar su carruaje.— Va en él el Presidente de la República, replicó el auriga.— Obedezca Ud. al gendarme, gritó el jefe de la nación. Y hubo que volver bridas *ipso facto*.

Pero mientras eso pasa en los E. E. U. U. y mientras ayer no más los estudiantes de Méjico empleaban su valor en hacer frente á tropas numerosas, hoy algunos alumnos de nuestro Liceo, en número considerable, emplean su valor en apedrear á un policial, agen-

te de la autoridad, por muy infeliz que sean su cuna y su posición social.

Tiene nota el Supremo Gobierno de lo que va de ayer á hoy y no dé de mano á su proyecto de establecer debidamente la clase de Moral y Urbanidad en los establecimientos de instrucción pública. De lo contrario tomará cuerpo entre nosotros el embrión de anarquismo, huelguismo y muchos otros acabados en *ismo*.

De Europa

Colonia, 22 de agosto de 1907.

Sr. don

Manuel Alfredo Casal.

San José (C.R.)

Estimado amigo:

Todavía tengo aquí dentro la fuerte impresión de nuestra despedida, y no he olvidado un solo día la promesa que le hice de escribirle algo para el periódico que Ud. redacta y que tan querido es para mí. Pero si el espíritu está pronto, la cabeza está todavía muy desmayada, y la flauta no me suena ni por casualidad: ya creo que en materia de pluma no me queda más recurso que el de las señoras viejas, hayan sido ó no bonitas: recordar los bellos tiempos de su juventud y los novios que á doce años tuvieron.

Pero para que Ud. no crea que es falta de voluntad mía he resuelto escribirle esta carta: si algo encuentra en ella aprovechable, cójalo, y si no mándelo todo á su respectivo destino [la canasta.]

Dijo Dios "hágase un viaje feliz!" y se hizo el que estoy aprovechando hasta lo presente.—Ya sabrá Ud. que á bordo los únicos que no sufrimos el tormento del mareo fuimos la chiquita de don Carlos Sáenz y yo. De manera que durante los primeros días el único que pudo gozar del placer de la navegación fué este servidor suyo. Cuando á los tres ó cuatro días los compañeros de viaje se pusieron buenos, pude apreciar el placer y la ventaja que es viajar en compañía tan selecta como la que yo llevaba: iba á hacer mención especial de algunos, pero veo que para ello tendría que copiar el *roll* de pasajeros: todos, todos, gente buena y de buen humor, que se esforzaban en servirse mutuamente y en inventar recursos para que la forzada inacción del viaje no degenerase en fastidio, y que así se pasaban todo el día dándose bromas ó haciendo gracias, pero que á la noche se sentaban todos muy devotamente á rezar el rosario exactamente lo mismo que en una vieja casa de nuestras ciudades ó en una casa cualquiera de nuestros campos.

¿Qué tal me veo con xalbeque?

No quería nombrar á nadie, pero debo hacer una excepción con el capitán del buque, Mr. Bremond Gregory Drake [teniente de la marina de guerra británica], quien puso cuanto estaba de su parte por hacer cómodo nuestro viaje y porque á bordo del *Pacuare* reinasen la alegría y el buen humor.

¿Qué qué me parece Europa? Poco puedo decirle cuando sólo llevo doce días de llegado y de ellos buena parte la he pasado en el tren. No es sino aquí, en Colonia, donde me he detenido poco más de una semana y aun pienso dedicarle unos días más, pues bien se lo merece esta hermosa é interesante ciudad.

La campiña inglesa, la belga y la parte que he visto de la alemana, son notables por el esmero que aquí se pone en los cultivos: da gusto ver esos terrenos sembrados de trigo, de patatas ó de heno, planos como una mesa y más limpios y cuidados que un jardín; esos potreros son un solo matón, y ese afán con que sin haber acabado una cosecha ya están arando el terreno para sembrar otra cosa, es general; pero no se crea que sólo la codicia domina: el propietario europeo procura no sólo cultivar su campo sino embellecerlo. En A-

mérica la naturaleza es muy pródiga de bellezas, pero nuestra codicia no le ayuda á lucirlas: aquí por el contrario, el arte ayuda á la naturaleza, y aunque ésta sea menos rica podemos admirar en ella un nuevo aspecto de lo que hacía exclamar á Carrasquilla "Lo que puede la edición".

He visto varios potreros que además de servir para el alimento de las bestias han sido convertidos por los propietarios en una especie de parque: les hacen un camino ripiado al rededor, siembran á la par de él una fila de tilos, de castaños, de pinos ó de otros árboles, y hétenos aquí con un bonito paseo donde el dueño de la finca puede recrearse con su familia y llevar por ahí al visitante: peñas que parecen inaccesibles han sido faldreadas con senderos y convertidas en hermosos pinares, sin que falte de cuando en cuando una banquita rústica donde el paseante pueda recobrar sus fuerzas para continuar la ascensión. Los caminos [al menos los que he visto en Bélgica y en Alemania] tienen al rededor una doble fila de árboles, lo cual no puede negarse que además de ser hermoso es cómodo para los caminantes: *miscuit utile dulce*, como diría Horacio.

Es una lástima que nuestros campesinos y aun nuestros hacendados de la ciudad, no pongan más empeño en embellecer sus fincas: sembrar árboles, hacer senderos y otras cosas por el estilo son asuntos de poco costo y contribuyen á hacer amable la vida: los árboles pueden sembrarse hasta como negocio: se hace una fila tupida y cuando están grandes se arrala, se aprovecha la madera de unos, y los otros quedan para embellecer la propiedad.

Hablé de los caminos, y éste es otro tema muy interesante para nosotros; da gusto verlos, sobre todo en Bélgica, que según me dicen es el país que se lleva la palma en esta materia. Auduve por caminos vecinales en la campiña, y no por cierto muy cercanos á grandes poblaciones, y todos los encontré macadamizados con piedra molida, con su doble hilera de árboles casi todos, y en condición, en fin, de prestar excelente servicio todo el año.

Es verdad que esos caminos tienen muchos siglos y que aquí fuera de ser el terreno más plano el vigor de las estaciones no es tan grande como entre nosotros, pero, con todo, creo que en Costa Rica falta un buen sistema para el caso y que con el mismo dinero que se malgasta todos los años podrían nuestras vías de comunicación en pocos años ponerse parecidas, si no iguales, á las que tanto admiramos por acá.

Nuestro modo de trabajar los caminos ha sido hasta hace poco hasta de efecto contrario: no es sino de algún tiempo á esta parte que noto algún empeño por mantener en corriente los desagües.

Los barrizales se rellenan, cuando no con tierra, para que el mal siga, con piedra redonda ó con piedra quebrada para tormento de los pobres bueyes y calallos, y para que el camino no esté nunca bueno, dada la tendencia de estos materiales á desgajarse.

Yo creo que si se rellena con piedra pulverizada el remiendo, quedaría hecho definitivamente, y con el tiempo se tendría de un modo lento macadamizado el camino.

Bastaría para el caso mantener en cada dos kilómetros un peón caminero con su casa allí y un depósito de lastre suficiente para para que después de cada aguacero pudiera salir con su carretilla á rellenar los baches.

Se establecerían de trecho en trecho quebraderos de piedra y un servicio de carretas para transportarla á la orilla del camino.

El sistema se podría ensayar en una de nuestras principales carreteras, y una vez bien implantado se podría aplicar á las demás.

Claro es que los peones camineros deberían cuidar de todas las operaciones y mejoras necesarias en su respectiva sección, y hasta podrían servir al correo y á la policía.

Otra cosa que me ha llamado la

(Publicamos á continuación los siguientes bellos cuartetos que nos ha mandado un amigo, improvisados por el señor presbítero don Juan Garita, puto el cadáver de una niña de don Rafael Montoya, de Salitral de Santa Ana).

A MARIQUITA

Y fué como lo decía
El ángel de Mariquita:
"Me llevaré mi María,
Me llevaré mi hermanita"

—Y en su apocible mirada
Y en su carácter jovial,
Ella llevaba estampada
Cierta aureola celestial.

—Y vió con dolor profundo
La inteligente María,
Que la dicha de este mundo
Un suspiro no valía.

—Y sus alas desplegando,
Como avecilla canora,
Se fué volando, volando,
Allá donde nadie llora.

—Pídele á Dios en el cielo,
Mariquita bella y pura,
Que dé á tus padres consuelo,
Y á tus hermanos ventura.

—Y á los que aquí nos quedamos,
Haciendo de ti memoria,
Consíguenos, te rogamos,
Un lugarcito en la gloria.

San Ana, setiembre 10 de 1907

JUAN GARITA

atención es la manera de progresar estos pueblos, más lenta pero más sólida. El *Telux*, por ejemplo, pequeña población cerca de Spa, donde pasé tres días escasos, no hay alumbrado eléctrico ni aun de gas: la población se alumbraba con faroles de canfin; ítem más, á las doce de la noche el farolero va de farol en farol apagando todas las luces: lo he visto hacer esa operación y dejar la ciudad ó villa sumida en las "tinieblas exteriores," por cierto que yo acababa de desembarcar del tren, y con fósforo tuve que alumbrarme el camino.

En cambio, casi todas las casas son allí de tres pisos para arriba, las calles están perfectamente adoquinadas con piedra y hay un buen servicio de cloacas y cañerías.

¿De qué nos nos sirven á nosotros la luz eléctrica y otros lujos si hemos descuidado las cosas más necesarias?

Nada he dicho aun de esta ciudad: me reservo para más adelante.

Adiós!; consérvese bien, haga prosperar mucho su empresa y mande á su afmo. y leal amigo,

MATÍAS TREJOS

Páginas Ilustradas

Traducimos de *La Revue Americaine*, de Bruselas, lo siguiente, que en francés encontramos en su último número.

PÁGINAS ILUSTRADAS.—Bajo este título, muy sencillo en apariencia, acabamos de recibir la colección de una revista hebdomadaria editada en San José de Costa Rica y cuyo director es el señor Próspero Calderón. La revista está rica y abundantemente ilustrada y sobresale desde cualquier punto de vista por la calidad y el valor de sus piezas literarias.

Citamos, entre los principales colaboradores, á los señores J.

Fidel Tristán y Anastasio Alfaro, para la parte científica, Claudio González Rucavado para la literaria, Teodoro Picado [Calibán] para la sección europea, Justo A. Facio [Gastón de Silva] para la sección social, L. Fernández de la Guardia para la bibliográfica, y don César Nieto como corresponsal en España.

Además de ese lucido cuerpo de colaboradores literarios y científicos, "Páginas Ilustradas" cuenta con colaboradores fotógrafos que realzan brillantemente con sus trabajos el interés que presenta el texto.

Citaremos al correr de la pluma algunos artículos de relevante mérito: "Extranjeros ilustres", de J. Fidel Tristán, el número especial del 15 de setiembre de 1906 en honor de las cinco Repúblicas Centroamericanas, poesías de León Fernández Guardia, el número de Navidad de 1906, con su bonita colección de fotografías y de poesías pertinentes al día, firmadas las últimas por Lisímaco Chavarría, Enrique Hine Saborío, Juan de Dios Peza, etc.

En resumen, es "Páginas Ilustradas" una de las revistas más eruditas de la América. Su lectura nos ha encantado.

El teodolito

Debiendo cerrarse próximamente la suscripción á favor del teodolito, suplicamos á las personas que quieran contribuir, nos manden sus nombres.

Queda abierta la suscripción: Basileo Acuña (además de los intereses)..... 7 00 "El Independiente"..... 1 00 Francisco Lloret Bellido 1 00 Margarita Mata de Lloret..... 1 00

Manuel Blanco.....	1 00
S. Calvo de Blanco....	1 00
Cletó Conejo.....	1 00
J. Abel Arguedas.....	1 00
Eladio Foneeca V....	1 00
José L. Castillo.....	1 00
Ana Viquez.....	0 25
Missel.....	0 10
Beer y Müller.....	2 50
Presb ^o Salomón Valen-	
ciano.....	1 00
Angélica Freer.....	1 00
Presb ^o Ildefonso Badilla	1 00
Angélica de Aguilar So-	
to. (Alajuela)	1 00
J. M. Pacheco	1 00
Dagoberto Quirós.....	1 00
Cayetano López García	1 00
Eliseo Frandin.....	3 00
Atanasio Coto (Cartago)	1 00
José Segura (S. Roque)	0 50
Francisco M. Segura..	
(San Pedro).....	0 50
Presb ^o Federico Carva	
jál (Naranjo).....	1 00
Juan Borbón.....	2 00
Bernabé Quirós.....	1 00
Santiago Millet Alva-	
rado.....	1 00

Carreño popular

Hay un asunto, amigo mío, en que debieras poner tus cinco sentidos y las 3 potencias: enseñar á tus hijos á respetar lo ajeno. ¡Dichoso tú, si sacas unos hijos limpios de esta mancha!

Es el vicio más feo de la niñez, con la triste añadidura de que rara vez se corrige, y que de *cachar* bagatelas se puede ir á *ladrón* hecho y derecho.

Una gran regla: averigua siempre la precedencia de lo que traen entre manos, y si descubres que fué cogido, haz que lo vuelvan á su primer sitio.

No seas tacaño con ellos sobre todo tratándose de fruslerías; de ahí empiezan sus aficiones á *coger*.

Me contaban en estos días de un animal que aporreaba sin piedad á su niña, ya de catorce á quince, porque *cogió* un mango, de una canastada de ellos. ¡Cómo no han de aprender á robar esas criaturas!

Que no deseen, y rara vez cogarán.

Por lo demás esa *manita* mancha toda una población, aunque nadie robe en grande.

Si uno, por ejemplo, tiene su *esrrretada* de leña, casi al precio de San José, y en tres ó cuatro noches se la llevan la mayor parte, se ve obligado á decir: *aquí roban*, y el pueblo cargará la fama. (Histórico.)

Por eso nuestras viejas leyes (coloniales) castigaban eso con gran severidad. "Cargado el ladrón con algo que indicara objeto robado, le paseaban al rededor de la plaza, y en cada esquina le aplicaban de 15 á 25 azotes un poco fuertes." "Si el robo era de maíz, le colgaban unas *mazorcas*; si era ganado, un pedazo de piel; y así en todos los demás casos." "Y pocos reincidían," agregaban nuestros abuelos. Claro está, hombre, si el castigo era ejemplar.

Tal vez haya que volver á esos tiempos para corregir á tantos *devotos*. Mientras tanto, querido pueblo, vuélvete intransigente con tus hijos en esta materia. Harás un bien á tus hijos, al pueblo y á tí mismo. Si ves con gusto sus robos, bien puedes verlos después en la cárcel ó el presidio.

EL MISMO FRAILE

Sección de la juventud

Amor al estudio

II

En un artículo publicado en *La Selva*, lamentándose una señorita del proceder—justamente censurable—que los hombres observan para con las del bello sexo, decía no ha mucho tiempo:

"... ¿no han llegado á pensar (los que gastan patillas) que desde que se hallan á nuestro

lado es preciso ser superficiales ó siempre chistosos?"

Para comprobar la veracidad de este aserto, hay un medio muy sencillo: observar las razones sin gracia que los novios dicen á sus muchachas, las cuales — ¡quién sabe si por aquello de que hay que escoger el menor de entre dos males dados! — tienen que aguantarles con un candado en la boca.

Esto sentado, permítanos la señorita una observación que será el tema de este artículo.

En efecto: somos superficiales y vacíos cuando estamos delante de una hembra, y también, por añadidura, cuando estamos delante de un macho, resultando de esto que en todo caso somos iguales.

Y es que usted, señorita, no nos ha oído conversar á solas, allá cuando tomamos asiento en los bancos del parque Morazán, que, dicho sea de paso, están ahora tan podridos y descoloridos, que al sentarse uno lanzan alaridos.

Este servidor le aconseja, pues, que de cuando en cuando se dé una caminata por esos andurriales, y á buen seguro, nos oirá conversando de la siguiente manera:

—Hombrré, mirá aquel con-fisgao macho que dende que se puso botines....

—Esos no son botines: son patines.

—¡Te digo que son zuecos!

—Sean botines ó patines, lo muy cierto es que gana cincuenta Peraltas.

—Y tiene una novia en el Paso de la Vaca.

—No, señor; tiene dos....

—Yo conozco á una de ellas: es tuerta y fea como un demonio.

—Y él almuerza en el "Imperial"....

—Y come en el Mercado....

—Y es poeta....

—Pero un poeta güero....

—Ahora que decís güero, me acuerdo de que también bebe guaro....

—Nada, que es un tigrillo.

—En fin, que es un parto de los montes....

—Sí.

—Sí, señores; síbémole....

—Convenido....

Y, al pasar el macho aquel por nuestro lado, una algazara espantosa de risas, indirectas, frases hirientes, etc.

Ya ve usted, pues, señorita, que tenía razón al afirmar que somos, áun entre nosotros mismos, siempre superficiales y vacíos.

Y la causa de todo esto la encuentro yo en lo siguiente: Falta de amor al estudio.

CAM

GACETIN

VISTAS PARA MAÑANA Comercial

TIPOS DE CAMBIO Banco de Costa Rica

Table with exchange rates for various cities: PLAZAS, Londres, Nueva York, San Francisco, Nueva Orleans, París, España, Italia, Alemania, Jamaica.

Banco Anglo Costarricense

Table with exchange rates for various cities: PLAZAS, Londres, Nueva York, San Francisco, Nueva Orleans, París, España, Italia, Alemania, Jamaica.

Banco Comercial de Costa Rica

Table with exchange rates for various cities: PLAZAS, Londres, Nueva York, San Francisco, Nueva Orleans, París, España, Italia, Alemania, Jamaica.

Corporaciones

Hoy debe celebrarse la Sesión Nacional de Agricultura.

Movimiento Marítimo

El día 11 fundearon en Limón el vapor "Dictador", de Nueva Orleans y el "Mobile", de Cuba; y en Puntarenas el "San José", de Ancón, Panamá.

Hoteles

Entraron en el "Imperial", Héctor Vargas; y en el "Internacional", Carlos Vicente E. Gayle, Pedro González, Alfredo Calvo, Francisco Pereira.

Defunciones

Maria de Gloria González, Alberto Ramón Aguilar, Mercedes Fernández.

REGISTRO SOCIAL

Procedente de Limón se encuentra en esta capital el apreciable joven don Héctor Vargas.

Del mismo puerto ha llegado el joven don Guillermo Mata.

Hemos tenido el gusto de ver en esta ciudad, procedente de Cartago, á la distinguida dama doña Silvia M. de Castro.

Su Señoría Ilustrísima el Dr. Stork estuvo anteayer en Cartago, donde fué muy bien recibido.

AVISOS ECONOMICOS

José Joaquín Chaverri ABOGADO

Despacha en Heredia.

MARIA R. de GONZALEZ

—OBSTÉTRICA—

Avenida 5ª O. Número 189 Frente á la lechería de don Gordiano Fernández.

CASA

Vendo una casa grande para una familia regular, entre la calle Central y la avenida 14. Entenderse con Santos Araya, h.

MUCHOS NO SABEN

QUE Carmona y Artavia acaban de recibir un extenso y variado surtido de hormas para caballeros, señoras y niños.

QUE esas hormas, en estilos modernos y de la más alta novedad son el remedio más eficaz para los callos y juanetes.

QUE los materiales se reciben cada semana, directamente de Europa y los E. E. U. U. y son por consiguiente siempre frescos y de la mejor calidad. CARMONA Y ARTAVIA, San José y Limón.

—ARTURO BARRIENTOS M.—

Pintor, Tapizador y Rotulista

Ofrece sus servicios á su clientela y al público en general.

Se hace cargo de trabajos en esta ciudad y en cualquiera parte de la República.

Trabaja con operarios prácticos y honrados y garantiza puntualidad y esmero.

Recibe órdenes en su casa de habitación, contigua á la de Arriodante Boshini: La Soledad.

DEPARTAMENTO

Se da en arrendamiento uno de dos pleas, muy decente, en lugar muy central con vista á la calle. En la oficina de El Independiente se dará razón.

GACETILLA

NUEVAS GALAS DE NUESTROS SALONES.—En la noche del 14 entrarán á lucir todas sus encantadoras galas en el amplio salón de baile del Teatro Nacional las siguientes virtuosas señoritas: María Aragón, Rosario Castro, Clara Moreno, Esperanza Castro, Marina Fernández, Paulina González, Margarita Montealegre, Elea Mata y otras muchas que no recordamos.

EL ATENEO DE COSTA RICA.—Añoche se reunieron los miembros de la Junta Directiva del Ateneo para tratar de la organización de la velada que para el día 21 tienen proyectada; ojalá se pueda organizar esta fiesta para que ella sea la primera de una larga serie, pues si hay algo que despierte el cerebro á la vida intelectual, son estas veladas, verdaderos torneos del saber.

UN ABUSO QUE MERECE CORRECCIÓN.—Muchas veces la prensa se ha ocupado en hablar de ello; mucho se ha quejado el público, pero ni á la prensa se oye, ni al público se le atiende; nos referimos á la falta de carros de primera clase que hay en los trenes de pasajeros; muchas veces hemos visto esos trenes llenos de gente, la cual tiene que venir de pie, pues no hay los asientos suficientes en un solo carro de primera clase que ponen; éstos son verdaderos abusos que merecen corregirse y que el público que paga no tiene obligación de aguantar. COOPERARÁN EN LA FIES-

TA ESCOLAR.— Hemos sabido que no sólo las escuelas oficiales serán las que celebrarán la fiesta escolar el 15, sino que también cooperarán el Seminario y el Hospicio de Huérfanos; magnífica nos parece esta idea, pues no sólo los alumnos de las escuelas del Gobierno son costarricenses, sino que en los otros planteles de enseñanza hay hijos de este país, quienes sentirán profunda satisfacción rindiendo homenaje á su patria.

OTRO BAILE.—Para esa misma noche del 14 han organizado los socios del "Club Sport Alfonso XIII" un baile.

SUMA Y SIGUE.—No hay día del mundo que no tenga la prensa que dar cuenta de robos y actos de vandalaje; hoy tenemos el sentimiento de dar cuenta de otro robo, hecho á persona de todo nuestro aprecio; á la inteligente señorita Concha Cruz Meza le robaron unas alhajas de valor, las cuales tenía en su gabinete dental.

HORA PÚBLICA.—Anteayer el reloj de la Sala de Casación estaba con un adelanto de siete minutos con la hora oficial. Esta comparación la hizo don Pedro N. Gutiérrez y de ella damos traslado á quien corresponda.

SOCIEDAD COSTARRICENSE DE SEGUROS DE VIDA.—El martes 10 de los corrientes no pudo verificarse la sesión ordinaria de esta Sociedad, por falta de quórum. Asistieron don Roberto Castro, presidente, secretario don Tiburcio Solano y tesorero don Alejandro Cardona.

TRASLADO.—"La Educación", librería del activo don Manuel Vte. Blanco, se está trasladando al mismo local que ocupó anteriormente, bajos de la casa de la familia Aguilar, en la calle central, frente al Cuartel Principal. Ahora tendrá un surtido más amplio "La Educación", pues el señor Blanco ha formado la Sociedad Librería de que hablamos en otra de nuestras gacetas.

ENSAYOS.—Hoy á medio día habrá en el Colegio de Señoritas un ensayo de todas las escuelas, de los cantos para el 15, y mañana habrá un ensayo general en la plazoleta del Edificio Metálico.

ZAPOTE.—La ermita del vecino pueblo sólo está á unos 2,484 metros siguiendo á pie ese camino en 31 1/2 minutos, á partir de la unión en San José, de la avenida 2ª y la calle 32ª.

Tan pequeño trecho se recorre con gusto, contemplando la naturaleza y sacando vistas fotográficas. Así pensamos nosotros hacerlo el próximo domingo en que sus moradores celebrarán el gran día de la patria con un "Te Deum", inauguración de la cañería, fiesta escolar, baile, etc.

¡Felicidades para ese pueblo entusiasta por el progreso!

MEDICO DEL CLUB DE INFANTERÍA.—Anteanoche fué nombrado como médico del Club de Infantería el apreciable doctor don José M. Barrionuevo; muy acertada nos parece la elección hecha en el Dr. Barrionuevo, pues él es un galeno amable y muy entendido, y que dará mucho realce á esa asociación militar.

CAPELLAN.—Una vez que aceptaron al Dr. Barrionuevo para médico del Club de Infantería, están tratando de nombrar el capellán de ese cuerpo; hay entre varios jóvenes militares muchos deseos de que lo sea el señor canónigo don José Vte. Salazar. Muy bien.

ARREGLO.—Ya han empezado á hacer el arreglo del Teatro Nacional para la noche del baile; nos aseguran que estará lujosamente decorado el salón y que para ello se pondrá un hermoso cuadro alegórico en el fondo, cuadro que representará á nuestra Costa Rica independiente.

LA BOMBA DE INCENDIO APAGANDO LA SED.—Una de las bombas á vapor para apagar incendios en esta capital, está apagando la sed de los limonenses; debido á la falta absoluta de agua que había en el puerto de Limón, se vió obligado el Gobierno á colocar como jarrinete en el Río Banano para que expeliera é impeliera el agua por los tubos de la cañería, una de las bombas doradas de apagar incendios aquí, y gracias á ésta ayer pudieron los amigos del puerto lavarse la cara con agua dulce, pues ya era mucha la sal que tenían de tanto lavársela con agua de mar.

ES CIERTO.—Muchas veces lo habíamos dicho, que una gran parte de los jóvenes liceistas son unos estudiantes que han llegado al col-

mo de la insolencia, y veamos si es cierto: primero eran las paradas que hacían en las esquinas de las inmediaciones del Colegio de Señoritas, molestando á las colegialas; después muchas son las faltas que en todos los círculos sociales cometen, aun no sabiendo ni conducirse en lugares donde deben poner de manifiesto la cultura que sus profesores se empeñan en enseñarles; y ahora en estos días ha venido á confirmar nuestras antiguas aseveraciones el escándalo que frente á su plantel de enseñanza han hecho con los guardianes del orden público, faltando así á la autoridad; es necesario que se opte para con los mal educados liceístas todo el rigor necesario para desterrar de ellos esos malos hábitos con que se están desarrollando. Al mismo tiempo, vayan nuestros aplausos á los que no tomaron participación en el escándalo.

"LA EDUCACIÓN".—Acabamos de leer en "La Unión Comercial" que muy pronto se fundará en esta capital una sociedad librera con el nombre que encabeza esta gaceta, y que será su gerente el tan justamente apreciado don Manuel V. Blanco. Dada la honorabilidad, competencia y actividad del gerente, auguramos á la sociedad un espléndido negocio.

OJO

á la cuarta plana

CABLEGRAMAS

TRIUNFO ARGENTINO

Scheveningen, 11.—La Conferencia discutió corte para presas. Larreta pronunció notable discurso que fué aplaudido por todos. Se expresó así: "La Legación Argentina votará sin reservas por el proyecto que ha elaborado el comité examinador; pero antes de hacerlo debemos dar los motivos para tal resolución. Consideramos que la corte para presas representaría gran progreso, porque sus decisiones estarían sobrepuestas á las interesadas de cada beligerante; además porque sería la primera jurisdicción internacional creada por el mundo civilizado. Creo que la corte para presas no es solamente progreso y conveniencia, sino que es una institución hoy indispensable. La Conferencia ha tratado de formar legislación para la guerra marítima, y ha encontrado ya muchos puntos de contacto á este respecto entre todas las naciones. Sé que andaremos muy lejos en el camino emprendido, como también que nuestra civilización guerrera no podría ser modificada en quince días. Tampoco redactaremos un código de la guerra definitiva, pero habremos hecho mucho en la materia, como lo ha declarado el Congreso de París. Permítansenos condensar el elocuente discurso de Bourgeois en esta frase: "Una buena legislación reclama un tribunal". En el arbitraje obligatorio es recíprocamente exacto que el tribunal reclama legislación, y me atrevo á predecir que una vez creada la corte permanente para presas, todas las naciones se esforzarán en completar la legislación de guerra marítima que llene todos los vacíos. Nada habrá que agregar después que la comisión ha escuchado el informe del eminente relator, pero como la dificultad principal ha estribado en la organización del tribunal, deseamos hacer en esto algunas observaciones. Nuestro colega Sáenz Peña manifestó que para la representación en la Corte permanente cada país fuera clasificado conforme á la cifra de su comercio exterior. Ningún mejor criterio para medir y graduar la capacidad internacional de cada pueblo; pero sabemos que el cálculo matemático no es factor absoluto y que las estadísticas imperfectas y el patriotismo agrandan á menudo las cifras nacionales, y cuando se busquen los coeficientes de comercio exterior, población, fuerzas militares y naval, extensión de fronteras y costas, debiera tomarse en cuenta que los pueblos vecinos, también manufactureros, quitan ó dan influencia á la nación. Entre tanto nos basta saber la formación del proyecto según la declaración de Lamash en consideración al tonelaje en la marina mercante, en importación y exportación; aceptamos la posición señalada á la Argentina en el cuadro de distribución de jueces, porque creemos se aproxima la buena fe á la verdad y porque hemos examinado el proyecto menos como problema de aritmética que como institución de confianza y armonía. Pueda ser que correspondiera mejor posición á nuestro país, pues tenemos más de 500 francos por habitante en exportación anual y reconocidas en marina más de 80 mil toneladas, que es mucho en el contingente sud-americano; pero si hubiera

algún error, si en vez de 2 años correspondieran 3, esa pequeña diferencia daríamos de buen grado en favor de la grande obra de justicia. Sin embargo, el patriotismo siempre es más fuerte que la pacificación, y al examinar el proyecto no perdimos de vista nuestros intereses. Creemos que la enmienda suca adoptada por el Comité de examen es una completa salvaguardia de que el beligerante tendrá siempre juez. Si la guerra estalla contra nosotros, si no nos acaeciere gran desgracia, nuestro país tendría en la corte para presas igual posición al otro beligerante y seríamos todos iguales ante el derecho de justicia. Quiero decir que la única igualdad será inmejorable y soberana si la palabra está dicha; permítase agregar que al suscribir espontáneamente la convocatoria, pondremos en ejercicio de manera más evidente la soberanía sin restricción de que goza la Argentina. Para eso venimos sin humildad ni orgullo á colaborar en la obra de justicia universal. Sin orgullo porque si bien recibimos el honor de sentarnos á esta asamblea, le damos en cambio fuerza y brillo con nuestra presencia". El autor está recibiendo demostraciones generales; la Legación Argentina ha dado alta nota; Brasil y Turquía únicamente votaron contra el proyecto, que fue adoptado por 25 naciones; hubo algunas abstenciones. Habrá sesión hasta que sea plenaria. Hay satisfacción; Sáenz Peña manifiesta estar altamente complacido del éxito argentino.

LA LANGOSTA

EN BUENOS AIRES

Buenos Aires, 11.—Las lluvias han mejorado la condición de las cosechas, especialmente en el norte de Santa Ana; solamente se teme la langosta.

LOS REYES DE

PORTUGAL VENDRAN

Río Janeiro, 11.—Río Branco instruyó á Barboza para que se adhiera á Bourgeois sobre designación de jueces para la Corte Permanente, por casi idéntica suposición á la del Brasil. Los diarios dicen que la propuesta americana fracasó del todo. La Conferencia registrará el brillante triunfo del Brasil. Se asegura que la Reina de Portugal acompañará al Rey en su visita á este país. La Mala Real enviará los vapores "Arake", "Avon" y "Amazonas" para que permanezcan aquí durante la visita y sirvan de grandes hoteles flotantes para comodidad de los numerosos viajeros.

"PURIFICACION"

Remedio contra las enfermedades de la sangre

Deposito: en la BOTICA DE PARIS

PASA A LA 4ª PLANA

Cielo sin nubes

Drupa de nuez

La pequeña Elena encontró en el jardín una nuez encerrada todavía en su verde envoltura. Habiéndola tomado por una manzana, empezó a comerla. Mas apenas la hubo mordido, cuando exclamó arrojándola con presteza:

—¡Huy, qué amarga es! Su hermano Conrado, que era más avisado, recogió al punto la nuez, quitóle la envoltura con los dientes y dijo á su hermana:

—No me desanimo por esta envoltura amarga, porque bien sé que contiene una almendra muy dulce con la cual me regalaré mucho.

Resignarse es preciso muchas veces á la contrariedad que el fin engendra: el trabajo es la drupa de las nueces y su buen resultado dulce almendra.

De Desamparados

Damos el más sentido pésame á nuestro buen amigo don Nicolás López por la muerte de su su señoría esposa Adelina. Deseamos al amigo López resignación y conformidad, pues son trances que tenemos que pasar.

—El domingo próximo pasado en Desamparados se celebró el onomástico de la apreciable señora Edelmira de Monge Reyes con una suculenta comida, estando el salón artísticamente adornado. En expresión de gratitud hicieron uso de la palabra varias personas radicadas en aquella localidad, terminando el acto con un lucido baile.

El Corresponsal.

De San Juan de San José

Hasta que al fin le ha repugnado á la autoridad de este pueblo ver la gran serie de animales en las calles públicas, que después de no ser moral era hasta peligroso; en días pasados, ó antes que la autoridad recogiera los animales perjudiciales había en las calles una bestia con una cría, que al pasar por el lugar donde estaba, se venía encima á patearlo y morderle; gracias á la actual medida estamos ya fuera de ese peligro.

Ya en tiempos pasados se hizo lo mismo, con muy buenos resultados; y como ahora sólo se dejan las vacas lecheras tomaremos leche buena y será más abundante y más barata.

También sería muy conveniente y necesario exigir á los carreteros del norte de este pueblo á caminar por las calles rondas, que con eso en nada alarga la distancia, y por calles que son com-puestas á propósito, y con esto se evita el gran descajuo que actualmente hacen en las calles del cuadrante en que tan bonitas sabanas hay y que es lo único que agrada á los visitantes. Esperamos que esto no se quede por hacer, como la reparación del puente de la quebrada de don Justo, que amenaza contra la vida de los pasajeros, tal como sucedió en Tiribí en días pasados; pero de esto no nos dará cuidado porque aguardaremos un poco para decir feliz año nuevo, aunque no sería malo que la Municipalidad de este cantón pidiera informe sobre el peligro que existe en este puente, al señor Rafael Vargas Quirós, quien mucho creemos se interesará por el bien público, como lo ha hecho varias ocasiones; oportunamente

hablaremos de nuestra filarmónica, del maestro de capilla, de cómo empobrecemos y del adelanto en este pueblo. No se celebrará aquí el 15 de setiembre, no por causa de nuestro apreciado Director de escuela don Adán Peralta, sino porque la circular á quien le vino se le fué por alto.

El Corresponsal.

De San Ramón

En esta progresista ciudad, que tantos ejemplos ha dado de moralidad y de su celo religioso, el saldo que resultó del producto de una velada fué invertido en ropas y frazadas para los pobres. De este modo han principiado, por decirlo así, á conmemorar desde ahora el día de nuestra independencia, de la manera que lo ha indicado nuestro jovencito amigo CAM.

El Corresponsal.

De Tucurrique

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE
San José.

Ruego á usted inserte en su estimable periódico el siguiente programa, en celebración del aniversario octogésimo sexto de nuestra Emancipación Política

El sábado á las 12m. habrá averías y recitaciones en honor de la Santísima Virgen María, con magnífica pólvora y solemne repique de campanas.

A las 5. p.m. habrá rosario solemne ofrecido por los niños; una vez terminado habrá en la plaza pública un bonito fuego de pólvora.

A las 7 y media p.m. tendrá lugar el convite para la función de comedia; pasado esto se dará principio á ella; habrá también ejercicios de cartomancia y prestidigitación, por el señor don Domingo Guillén, de Guadalupe.

El domingo á las 5 a. m. se saludará ese dichoso día con una bonita diana, cohetes y repiques recorriendo después las principales calles de este caserío con la música, llevando así á la mente de sus habitantes el recuerdo de aquella fecha memorable.

A las 11 a. m. del mismo día, se dará el saludo á nuestra Bandera, la que saldrá de la escuela de niñas en procesión hasta la escuela de varones. En este acto tan sublime, hará uso de la palabra el señor Director, y á continuación recitará la niña Antonia Campos unos versitos bastante adecuados á dicha fiestecita.

A las 12 m. se dará principio á la recepción en el local de la Escuela de Varones del modo siguiente: 1º—Hará uso de la palabra el señor Director de la Escuela. Su tema será la Libertad sincera y moral, trayendo á la mente de sus niños el recuerdo de Nuestra Madre España; de hombres ilustres, como Cristóbal Colón; y de valor decidido, como el nunca olvidado é intrépido Juan Santa María.

Declamarán las niñas Chayito Calderón, Inés Trejos, Lastenia Campos y Rita Calderón. En los intervalos se cantarán himnos adecuados á este acto tan grandioso para esta juventud que se levanta.

Por último la niña Josefa Carranza recitará unos versitos dedicados para esta fiesta, á los escolares, por el conocido y competente escritor Presb.º don Juan Garita.

Los niños serán festejados con tostales, confituras etc.

Tanto la Junta como los maestros y el señor Agente de Policía don Simón Matarrita, están haciendo lo posible por el buen éxito de esta fiesta. Quiera Dios así sea.

El Corresponsal.

Tucurrique, set. 1o de 1907.

LISTA DE LAS PERSONAS QUE CONTRIBUYEN PARA SOCORRER Á LOS DAMNIFICADOS EN EL INCENDIO DEL 23 DE MAYO ÚLTIMO.

Vecinos de Limón [entregado á don Alberto Odio por las familias damnificadas]	504 30
M. C. Keith	200
Banco Anglo Costarricense	100
Banco de Costa Rica	100
Juan José Montecalegre	100
Guido von Schröter	100
Alberto Odio G.	100
Eugenio Lamico	50
Cristina C. de Keith	50
José C. Zeledón	50
W. Steinvorth Hnos.	50
O. E. Muill	50
Banco Comercial	50
Félix Pérez	25
Miguel Coronado	25
Odio y hermano	25
John M. Keith	25
Felipe Alvarado y Ca.	25
José María Valerín	25
Juan Knöhr hijos	20
X. X.	20
Miguel Borrás	15
Alfredo Herrera M.	11.70
Miguel Macaya	10
José Durán	10
Juan B. Quirós	10
T. Nutter Cox	10
Unos estudiantes del Seminario	10
Vicente González Pons	10
Guillermo Zeledón C.	10
E. Pagés y Ca.	10
Jaime Bennett	10
'El Independiente'	10
Tobías Solís	10
José Esquivel	10
Mannel Romero	5
J. Macaya	5
E. Robert	5
Pedro Hurtado	5
Apolonio Leiva	5
Antonio Uehmann	5
Celestino Gómez	5
Victor Orozco	5
R. Castro	5
M. M.	5
Arthur Wolf	5
E. Goicoechea	5
Carmen G. v. de Fernández	5
María v. de Lines	5
N. N.	5
Prbo Matias C. Rojas	5
A. Herrero y Ca.	5
Carlos Palma	5
José Castro	5
Fabián Esquivel	5
M. M.	5
G. Benedictis Succ.	5
C. W. Wahle	5
Seminario	5
Julio Castro S.	5
Fernando Carrillo.	5
Fulano de Tal	5
H. M. Rudd	5
R. J. Valenciano, canónigo	5
Angélica de Aguilar Soto	5
Zoila de Delgado	5
Dr. J. I. Toledo López	5
Eduardo Carrilló	2
J. S. F.	2
X. X.	2
Un amigo	2
X. X.	2
D., V. y L. Zeller	2
Benjamín Escalante R.	2
Juan R. Mora Escalante	2
M. M.	2
Cristóbal Solís	1
Vecinos de Alajuela	
Ramón Aguilar L.	1
Marcelina de Aguilar	1
José Aguilar Soto	1
Total	2915 50

NOTA: Las personas que deseen contribuir á esta obra de caridad, á si se quiere, de filantropía, pueden enviar sus donativos al señor don Alberto Odio, tesorero de la comisión.

Carlos M. Jiménez

Abogado y Notario

Oficina: la que antes ocupó el Licenciado don Francisco M. Fuentes.

SI tiene Ud. algunos amigos que sufran de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BEEBE EAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviarán GRATIS direcciones é instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Copia de responsabilidad y folletos en inglés y castellano.

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños

PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

LA EDUCACION

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc., música para piano, etc., instrumentos y cuerdas, etc., etc. ¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo. MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

Aviso importante

BERTHEAU

y Compañía

hacen saber q'tienen gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORAS Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos.

También venden pieles de búfalo para capotas de coches y Máquinas de coser de Singer. Vísitese á Bertheau y Cía

NICOLAS F. MEZA

CIBUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No sienten transeunte garantía los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por e d San Vicente de Paúl, les opera gratis.

"LA PROTECTORA"

PULPERÍA y REFRESQUERÍA

Situada en el local que ocupa "La Constancia". Esta casa es la más acreditada por la legitimidad de sus artículos. En el ramo de siropes, éstos son químicamente elaborados, con la materia prima más fina y no se tiñen con anilina, y por consiguiente no contienen sustancias nocivas, según consta en análisis practicado en el Laboratorio Químico Comercial. En el ramo de pulpería, hay baratillo permanente. En el ramo de refresquería, se despachan refrescos con agua gaseosa y hielo á 5cts. En el ramo de abarrotes, se despachan jabón, candelas y fideos al mismo precio de las Fábricas.

Calle 6ª sur, frente á don Luis Cruz Meza

TIP DE EL INDEPENDIENTE